
 

 - 1 - 

第 7 期 

 （总第 27 期）  

临清市人民政府金融工作办公室             2013 年 6 月 1 日 

 

工作动态 

※2013  

※  

※  

※  

※  

媒体看点 

※ “ ”  

 

 

 

 

【工作动态】 

 

2013  



 

 - 2 - 

 

5 月 18 日，我市召开第三次股权融资工作推进会，市金融办、

国土资源局、住房与城乡建设局、工商局、公安局等 12 个部门的

分管负责人、办公室主任，以及魏湾、新华、先锋等 3 个镇、办事

处、4 家拟挂牌企业主要负责人，部分中介机构参加了会议。市委

常委、副市长韩德振出席会议并讲话。 

会上，市政府办公室副主任、金融办主任温之勇通报了我市股

权融资工作进展情况及企业挂牌工作遇到的问题。与会职能部门分

别对企业挂牌材料所需的证明材料做了认真审核，并进行了现场办

公。 

韩德振在讲话中，首先肯定了各镇办和企业在推进股权融资工

作中做出的努力和取得的成绩。对下步工作，韩德振强调，各镇办

各部门要与企业做好积极配合，认识到股权融资对企业发展的促进

作用，进一步加大对企业的服务力度；各企业要围绕企业自身发展，

抢抓机遇，创新思路，加快企业膨胀发展、跨越发展。 

与会企业负责人表示，这次 11 个职能部门联合为企业进行工

作指导，并提供现场服务，极大地缩短了企业办事的时间，充分显

示了市委、市政府对股权融资工作的重视和支持力度。作为企业，

一定要珍惜机遇，强化管理，搞好生产经营，切实把股权挂牌带来

的好处发挥到极致，促进企业更好的发展。 

 

 

     

进入 5 月份以来，市金融办进一步加大了对股权融资工作的推



 

 - 3 - 

进力度，通过创新股权融资工作中介机构分包制度，建立金融办工

作人员帮包制度，在继续深挖重点推进企业潜力的基础上，扩大了

股权融资工作的培育范围。 

5 月 14 日，市金融办与齐鲁证券到烟店镇红星轴承、澳凯轴承

2 家企业进行了考察。通过认真交流，企业负责人表示，股权融资

不仅能够拓宽企业融资渠道，规范企业的财务与管理，还能够进一

步优化股权结构，为企业下一步发展壮大打下坚实基础，他们十分

愿意通过股权融资来促进企业实现跨越发展。之后，齐鲁证券的工

作人员对企业基本情况进行了初步调查。 

至此，我市在 4 家企业启动挂牌程序的基础上，再增 2 家尽职

调查企业，股权融资“扩面”工作效果明显。 

 

 

 

为了进一步加快企业挂牌进程，提高各中介机构的服务质量与

工作效率。5 月 19 日，市金融办组织齐鲁证券、同轩创投等 8 家中

介机构召开工作协调会。市政府办公室副主任、金融办主任温之勇

参加会议。 

会议首先听取了各中介机构对大宇纺织、弘发兴凯、华明机械、

迅力精铸等 4 家企业挂牌总体进度安排。以及工作中面临的主要困

难的汇报 

随后，温之勇就近期股权融资工作做了系统总结，并全面分析
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了面临的严峻形势，同时对下一步工作进行了全面部署，特别是对

各中介机构的工作，提出了倒排工期、加快步伐的具体要求。 

他表示，各中介机构为推进临清企业挂牌，付出了艰辛努力，

克服了天气炎热、路途遥远等困难，所取得工作进展得到了领导的

肯定和企业的认可。同时，他强调，当前，临清市股权融资工作时

间紧、任务重，且领导要求高，务必要在 6 月底前实现 4 家企业在

齐鲁股交中心成功挂牌。希望各中介机构本着为企业负责、为工作

负责的态度，进一步增强紧迫感与责任感，切实调整工作思路、提

高工作效率，在保证材料质量的同时，务必在 6 月 10 日前将企业挂

牌材料制作完成并上报至齐鲁股交中心，实现在 6 月 30 日前成功挂

牌且举行挂牌仪式的目标任务；市金融办也将继续发挥企业、政府

与中介机构之间的桥梁纽带作用，积极为各中介机构提供强有力的

后勤保障，确保挂牌工作的及时、顺利进行。 

 

 

 

5 月 23 日，我市企业股权挂牌工作座谈会在潘庄镇召开。市金

融办、西南部乡镇、中介机构及股权融资重点推进企业主要负责人

参加了会议。会议由潘庄镇人大主任于福明主持。 

  会议深入分析了我市企业发展现状、融资难题和参与资本运作

的必要性，并着重介绍了股权挂牌对企业带来的益处。会议指出，

通过股权挂牌，首先，企业可以接触资本运作，接触更高层次的客
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户和人群，提高认识，开阔眼界，打破只有依靠贷款才能发展的传

统观念。其次，股交中心给企业提供了一个展示的平台，企业通过

挂牌进行规范，并通过中心进行展示，可以获得市场各主体的更多

关注，有利于企业展现品牌、提升形象。第三，股交中心针对挂牌

企业推出了 13 项融资服务创新产品，并且还在不断丰富其他融资方

式和品种，极大地拓宽了企业的融资渠道。通过座谈，部分企业表

示将加强与中介机构的联系，开展前期尽职调查。 

会上，中信万通有限公司聊城营业部副总经理姜勇对股权挂牌

进行了业务讲解；中瑞轴承财务副总陈玉华对挂牌给企业带来的变

化进行了介绍。 

 

 

 

5 月 28 日，齐鲁股交中心召开 2013 年第十二次投融资对接会，

参加对接会的有山东星之联生物科技股份有限公司等 8 家（拟）挂

牌企业及久银基金、朗程资本、中银国际信托有限公司等近 30 家知

名投资机构、证券公司和多家驻鲁银行。我市金融办参加了会议，

山东恒圆精工部件股份有限公司在对接会上做了项目路演。 

会上，齐鲁股交中心先后与北京银行济南分行、招商银行济南

分行、山东省再担保集团有限公司正式签约建立战略合作关系，其

中招商银行与北京银行分别给予齐鲁股交中心挂牌企业 20 亿和 15

亿的授信支持，至此，齐鲁股交中心共与 18 家银行开展战略合作，

为企业提供协议授信额度近 90 亿元。 

在企业项目路演中，我市山东恒圆精工部件股份有限公司董事
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长丁来芝，围绕把企业打造成中国一流的活塞化基地的发展目标，

从行业发展趋势、行业壁垒、企业实力等多方面向与会人员做了详

细介绍，重点对企业未来 5 年争取上市的必要性、可行性做了全面

分析，引起了与会银行和投资者的浓厚兴趣，并在随后召开的对接

会上，双方进行了洽谈、对接。 

与会企业表示，此次对接会既引导了投资公司有效投资，又解

决了企业与投资方融资信息不对称的难题，必将为企业项目的顺利

进行提供强有力的资金支持。 

 

【媒体看点】 

 

“ ”  

 

   作为我省惟一的区域股权交易市场,齐鲁股权托管交易中心成

立两年多来,目前业务覆盖省内 15 市,挂牌企业 136 家,市值 90 亿,实

现直接或间接融资近 60 亿元。 

  3 月 25 日,青岛奥盖克化工股份有限公司第二次私募 2700 万元

的任务顺利完成,此时距离它挂牌不到 3 个月。青岛奥盖克成立于

2011 年,坐落于青岛市化工产业基地,研发、生产和销售染料中间体

和镁化工系列产品,是一家致力于发展循环经济的企业。这家成立不

足三年的公司,通过股权融资,两次私募成功募得 4000万资金,实现了

科技与资本的有效结合,促进了企业的迅速发展。而这些成果的取得,

正是借助齐鲁股权托管交易中心实现的。 
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  奥盖克董事长王在军说:“我们公司很多产品的生产技术已经很

成熟,由于缺少资金,无法大规模投产。自从在股权托管交易中心挂牌,

困扰我们的资金问题迎刃而解。”据介绍,今年奥盖克的收入将达到

1.5 亿元,两年后将达到 4.5 亿元,利润 5000 多万元。 

  如今,作为我省非上市公司股权交易平台,齐鲁股权托管交易中

心不但成为企业融资的首选平台,也成为全省性培育服务机构的中

心。目前中心托管企业 234 家,培育和发展各类中介服务机构 203 家,

从业人数超千人,资本市场的强大辐射和带动作用日益显现。 目前

我省各个领域的资金需求越来越大,但在融资渠道上对信贷市场依

赖较大,融资渠道不畅依然是制约经济发展的瓶颈,今后上市、信托、

债券、股权交易等融资方式必然会被充分运用,这无疑为我省服务业

跨越发展提供了广阔的蓝海市场。省地税局局长张洪军表示,实现我

省服务业跨越发展,当前急需推进多种形式社会融资,加快发展多层

次资本市场,尽快发展像齐鲁股权托管交易中心这样的资本市场。但

是从目前来看,我省金融服务业发展存在各自为政的现象,金融业服

务实体经济、支撑企业创新的能力还不强,因此他建议,发展服务业不

要被行政区划所阻隔,要以大的经济区域来着眼,从省级乃至全国范

围去统筹规划。 

  山东是制造业大省,工业一股独大的现象存在多年,但为工业保

障服务的生产性服务业却一直与制造业大省的地位不相匹配,最明

显的表现是金融服务业比重太低,无法满足实体经济发展的需要。去

年我省金融业增加值占 GDP 比重为 4.03%,分别低于广东、江苏、浙
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江 2.47、1.47 和 4.54 个百分点。作为我省服务业最发达的济南、青

岛,去年的金融业增加值占 GDP 比重仅为 8.57%和 5.57%,均大幅低

于北京、上海。对比让我们压力倍增,对比也让我们明确了方向:补齐

服务业这块短板,发展和壮大金融服务业已是当务之急,这也是我省

加快发展现代服务业的突破口。 

 

  


